
Ata da Sessão Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná 1 

realizada em 13 de Junho de 2019. 2 
Aos treze dias do mês de junho do ano dois mil e dezenove, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná sob a 4 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. Presentes a Vice-5 

Reitora, Professora Doutora Graciela Inês Bolzon de Muniz, e os Conselheiros Titulares: 6 

Adenise Lorenci Woiciechowski, Sylvio Fausto Gil Filho, Amadeu Bona Filho, André Andrian 7 

Padial, Rui André Maggi dos Anjos, Aurenzo Gonçalves Mocelin, Carla Cristina Bitdinger 8 

Cobalchini, Caroline Arns de Santa Cruz Arruda, Lenira Gaede Senesi, Dieval Guizelini, Marcos 9 

Minoru Hasegawa, José Renato Ramos Barbosa, Edvaldo da Silva Trindade, Eli Nunes Marques,  10 

Elias Sebastião Torres da Silva, Emerson Joucoski, Fausto Rodrigues Teixeira Filho, Flávia 11 

Lúcia Bazan Bespalhok, Gheysa Caroline Prado, Guilherme Brenner Lucchesi, Jonivan Carlos 12 

de Oliveira, Lígia Negri, Lucia Helena Alencastro, Marcos Alexandre dos Santos Ferraz, Marcos 13 

Sfair Sunye, Marcos Wagner da Fonseca, Maria Berenice Reynaud Steffens, Maria Lucia 14 

Masson, Mayara Elita Braz Carneiro, Monica Ribeiro da Silva, Nilce Nazareno da Fonte, Paula 15 

Garcia de Freitas, Rafael Stefanichen Ferronato, Paulo Afonso Bracarense Costa, Renato 16 

Bochicchio, Rennan Klingelfus Gardoni, Ricardo Fernandez Perez, Sandramara Scandelari 17 

Kusano de Paula Soares, Tibiriçá Krüger Moreira, Valter Antonio Maier, Vera Karam de 18 

Chueiri, e Yara Moretto. Presentes ainda os Conselheiros Suplentes Luiz Antônio Belinaso, Eva 19 

Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin e Rodrigo Rodrigues Tavares a Senhora Eliane de Oliveira 20 

Dias, representando a Pró-Reitoria de Administração, o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Senhor 21 

Douglas Ortiz Hamermuller, o Superintendente de Infraestrutura, Professor Sérgio Michelotto 22 

Braga, o Superintendente de Inclusão, Políticas Afirmativas e Diversidade, Professor Paulo 23 

Vinicius Baptista da Silva, e a Diretora do Campus de Toledo, Professora Cristina de Oliveira 24 

Rodrigues. Justificaram a ausência os Conselheiros Adilar Antonio Cigolini, Alzir Felippe 25 

Buffara Antunes, Eduardo Vedor de Paula, Edelvino Razzolini Filho, Eduardo Todt, Mitzy 26 

Tannia Reichembach, Nelson Luis Barbosa Rebellato, Renata Senna Garrafoni e Roberta 27 

Paulert. Havendo quórum, a Presidência deu início à sessão dando as boas vindas ao Decano do 28 

Setor de Ciências da Terra, Professor Sylvio Fausto Gil Filho. Na sequência agradeceu o bom 29 

trabalho dos Conselheiros André Andrian Padial e Rafael Stefanichen Ferronato, que em data 30 

próxima, finalizariam seus mandatos de representação junto ao CEPE. Informou também da sua 31 

participação em audiência pública em Porto Alegre com o Ministério Público Federal no dia sete 32 

de junho, representando a ANDIFES. A seguir passou a palavra à Professora Lis Andrea Pereira 33 

Soboll, coordenadora do Projeto CONVIDA de prevenção ao assédio moral na UFPR. A 34 

Professora pontuou que o projeto em parceria com a PROGEPE iniciou-se há um ano e surgiu da 35 

percepção do enfraquecimento das relações pessoais, e do sujeito sentir-se sozinho e com vazio 36 

existencial. Citou os casos de depressão e suicídios na UFPR. Agradeceu a atenção e convidou 37 

todos os Conselheiros a participar do projeto. A Presidência agradeceu a Coordenadora do 38 

programa e reafirmou seu compromisso com a proposta. A Conselheira Caroline Arns Arruda e o 39 

Conselheiro Fausto Rodrigues Teixeira da Silva parabenizaram a iniciativa e ressaltaram a 40 

importância da matéria. A seguir, as atas de 10 de setembro de 2018, 21 de março de 2019, 28 de 41 

março e 30 de maio de 2019 foram apreciadas e aprovadas por unanimidade. Passou-se à Ordem 42 

do Dia. 01) Processo: 031248/2018-81 - Substituição do representante titular da UFPR, 43 

Prof. Mario de Paula Soares Filho, junto ao Conselho Consultivo da Fundação de 44 
Pesquisas – FUPEF. Interessado: Prof. Mario de Paula Soares Filho. O Conselheiro Amadeu 45 

Bona Filho sugeriu o Professor Eduardo Teixeira da Silva. Em votação, aprovada a substituição 46 



por unanimidade. 02) Processo: 025601/2019-75 - Plano Anual de Utilização dos Recursos 47 

Financeiros do Fundo de Desenvolvimento Acadêmico-FDA em 2019. Interessada: 48 
PROPLAN. Relatora: Conselheira Yara Moretto. A Conselheira leu seu relato, favorável à 49 

aprovação. Em discussão e votação, aprovado por unanimidade. 03) Processo:025850/2019-61 - 50 

Registro da marca “Projeto Porco Moura”. Interessado: Professor Marson Bruck 51 

Warpechowski - Departamento de Zootecnia. Relatora: Conselheira Stephanie Dahn 52 
Batista. Na ausência justificada da relatora, o Conselheiro Rafael Stefanichen Ferronato leu o 53 

parecer, favorável ao pedido. O Conselheiro Amadeu Bona Filho ressaltou a importância do 54 

projeto e da manutenção do patrimônio genético suíno. O Conselheiro Rui André Maggi dos 55 

Anjos registrou que este projeto beneficia cerca de dois mil criadores de suínos. Em votação, 56 

aprovado por unanimidade. 04) Processo: 035858/2019-35 - Proposta que institui a Política de 57 

Inovação da UFPR. Interessada: Agência de Inovação UFPR. Relator Conselheiro Edvaldo 58 
da Silva Trindade. O relator leu parecer favorável ao proposto. A Conselheira Maria Lucia Masson 59 

indagou sobre o artigo nono da minuta. Por consenso, ele se tornou o parágrafo único do artigo 60 

sétimo. Em votação, aprovado por unanimidade. O Professor Carlos Itsuo Yamamoto, diretor da 61 

agência, agradeceu aos Conselheiros pela aprovação e se mostrou esperançoso de que com isso 62 

ocorra aumento de captação de projetos de inovação na UFPR. O servidor Alexandre Donizete 63 

Lopes de Moraes, também da agência, agradeceu à equipe técnica envolvida na política e, 64 

especialmente, à Vice-Reitora Professora Doutora Graciela Inês Bolzon de Muniz. Apreciados os 65 

itens da pauta, a Presidência abriu inscrição para informes da plenária. A Conselheira Carla Cristina 66 

Bitdinger Cobalchini manifestou sua preocupação com a indicação de reitor “pro tempore” para 67 

Universidade Federal da Grande Dourados (UFGD). A Presidência reconheceu e reiterou essa 68 

preocupação, pontuando ainda que esse precedente poderia estimular a campanha para reitor não 69 

mais nos “campi” das universidades, e sim nos gabinetes em Brasília. O Conselheiro Fausto 70 

Rodrigues Teixeira Filho recordou uma tentativa de alteração na lista tríplice no COUN no ano de 71 

2001. A Presidência observou a grande responsabilidade das entidades ao organizar a consulta à 72 

comunidade da UFPR para eleição de reitor, evidenciando a necessidade de se evitar amadorismos 73 

bem como a ocorrência de consulta próxima ao final de mandato, tendo em vista que isso poderia 74 

aumentar a possibilidade de um reitor “pro tempore”. Enfatizou ainda que a consulta não deverá 75 

criar rupturas irremediáveis que não poderão ser recompostas no futuro. Observou também que 76 

deverá se evitar a todo o custo, a judicialização da consulta, como aconteceu na UFGD. A 77 

Conselheira Nilce Nazareno da Fonte elogiou a iniciativa do Projeto CONVIDA e afirmou que 78 

colaborará para a melhora das relações interpessoais na UFPR. Nada mais havendo a tratar, o 79 

Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, da qual eu, Christian 80 

Mendez Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata. 81 


